

Betreff:**KUNSTpunkte - Generationen für ein buntes Ringgleis
Wandgestaltung am westlichen Ringgleis als soziokulturelles
Beteiligungsprojekt****Organisationseinheit:****Datum:**

04.09.2015

DEZERNAT IV - Kultur- und Wissenschaftsdezernat

BeratungsfolgeStadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet (zur
Kenntnis)**Sitzungstermin**

07.07.2015

Status

Ö

Sachverhalt:

Initiiert, organisiert und finanziert vom Fachbereich Kultur, Abt. Literatur und Musik (Kultur vor Ort) wurde 2010 das soziokulturelle Projekt „KUNSTpunkte“ mit einem Wandabschnitt an der ringgleisseitigen Begrenzungsmauer der ehemaligen Firma Bühler/Miag zwischen Ernst-Amme-Straße und Hildesheimer Straße, unter dem Arbeitstitel „Generationen für ein buntes Ringgleis“ gestartet. Weitere Abschnitte folgten in den Jahren 2011, 2012 und 2013. Die Einbindung unterschiedlicher Bevölkerungsgruppen und Generationen aus dem Stadtteil am kreativen Gestaltungsprozess sowie der Bezug zum Ringgleis ist Konzept des Projektes.

Studenten der Ostfalia Hochschule für angewandte Wissenschaften, Fachbereich Soziale Arbeit, Jugendliche aus dem Jugendtreff der Friedenskirche Braunschweig, Senioren aus dem Pflegewohnstift „Am Ringgleis“ und aus dem Johanniterhaus Braunschweig St. Annen Konvent, Schülerinnen und Schüler aus der Grundschule Diesterwegstraße und der Grundschule Bürgerstraße nahmen von 2010 bis 2013 am Projekt teil.

Der im Quartier ansässige freie Künstler Wolf Menzel entwickelte für die jeweiligen Wandabschnitte das Konzept, koordinierte die mehrwöchigen Workshops mit den Teilnehmern und die künstlerische Umsetzung an der Wand.

2015 wird das Wandbild mit der Gestaltung einer Fläche von 25 Metern Länge vor dem ersten realisierten Abschnitt und einer Gesamtlänge von mehr als 100 Metern seinen Abschluss finden. An der Gestaltung wirken in diesem Jahr 20 Kinder und deren Betreuer aus dem RTL-Kinderhaus im CJD Braunschweig, das in der Musischen Akademie seinen Sitz hat, mit. Unter dem Arbeitstitel „Entdeckungen“ entstehen farbige Elemente, die in das Wandbild integriert werden.

Die Präsentation der Wandgestaltung findet am 17. Juli 2015 um 15:00 Uhr am Ringgleis statt.

Dr. Hesse

Anlage/n:

keine